
A Parcé, les circonstances 

ont généré une originalité. 

En effet, le club vient de 

fêter ses 72 ans. Original  

pour un club de la Sarthe, 

non ? 

Le club du CS Parcéen est 

né en 1938 et bien qu’il y 

ait déjà eu du football dans 

la commune au début des 

années 20, c’est peu avant 

la seconde guerre mondia-

le qu’une poignée de mor-

dus allait trouver le maître 

d’école qui, à leur deman-

de, effectuait les formalités 

pour la création du club. 

Depuis, bien de l’eau a cou-

lé dans la Sarthe toute pro-

che, pendant que dans le 

même temps le club suivait 

son petit bonhomme de 

chemin, avec quelques bel-

les années marquées entre-

autre au début de ce millé-

naire par deux montées en 

première division. Mais le 

niveau moyen de l ‘équipe 

première reste, ces derniè-

res décennies, la seconde 

division (ex promotion pre-

mière). Il y a aussi, dans les 

années 

76/77 , 

c e t t e 

d e m i -

f i n a l e 

de cou-

pe à 

Arnage 

perdue 

4 à 3 

a v e c 

u n e 

équipe 

compo-

s é e 

uniquement de gars de 

Parcé. 

Aujourd’hui le club compte 

environ 120 licenciés qui 

composent : deux équipes 

seniors, une loisir et celles 

de foot à 5, à 7 et à 9. Les 

plus grands (U15 - U17) 

jouent à Sablé où ils sont 

licenciés. 

Depuis une dizaine d’an-

nées, des dossiers montés 

par le club pour la mise aux 

normes des installations ont 

été finalisés et se sont 

conclus il y a trois ans par 

la construction 

des vestiaires. Grâce à ce-

la, à ce jour, le CS Parcéen 

est envié par beaucoup 

pour la qualité de son com-

plexe sportif. 

Pour cette nouvelle saison, 

les objectifs sont raisonna-

bles avec le maintien pour 

l’équipe « A » dans la partie 

haute du classement. Une  

accession est souhaitée 

pour l’équipe « B ». Et tout 

cela toujours dans une aussi 

bonne ambiance qu’actuel-

lement. 

P. Basset 

Bonjour, qui êtes vous ?? 

Je m’appelle Carole Compagnon, j’ai 

49 ans, je suis factrice. Je suis au club 

de l’AS St Paterne dont je viens d’être 

élue Présidente. 

Comment en êtes-vous arrivée là ?? 

Depuis douze ans environ, mes gar-

çons jouent au club et je les ai toujours 

accompagnés. Il y a dix ans, je suis 

entrée dans le bureau en tant que se-

crétaire adjointe. Puis deux ans plus 

tard, je me suis vue confier le poste de 

trésorière dont j’ai démissionné après 

quatre années. A l’issue de la saison 

dernière le club était en grandes diffi-

cultés, il n’y avait plus de Président et 

il risquait de disparaitre. Alors, pour 

que les jeunes puissent continuer leur 

sport et comme j’aime bien ce club, 

j’ai décidé de relever le défi et j’ai 

accepté la présidence. 

Quelles sont vos activités au club ?? 

Administrativement, j’ai tout à appren-

dre car les consignes ont été 

« succinctes ». Je vais m’attacher à re-

dynamiser l’AS St Paterne, car je pen-

se qu’il y a matière à cela. Nous allons 

essayer, tous ensemble, de nous fédé-

rer autour d’un projet sportif à tous les 

niveaux. Par tous les niveaux, j’en-

tends les seniors bien sûr, mais aussi 

les jeunes, afin qu’ils retrouvent l’en-

vie de venir fouler les pelouses de nos 

deux stades. J’aimerais que nous puis-

sions trouver la « perle rare » qui ac-

cepte de prendre en charge notre éco-

le de foot et à partir de là, tout devien-

drait plus facile pour moi mais aussi 

pour le club. 

Quelles sont vos motivations ?? 

Comme je l’ai dit, j’aime ce club et je 

suis convaincue que la commune de St 

Paterne tout 

comme nos 

l i c e n c i é s 

méritent que 

l’on s’engage 

pour eux. En 

clair, si les 

choses se 

mettent en 

place comme 

nous le sou-

haitons, j’es-

père que nous pourrons, de nouveau, 

porter fièrement les couleurs de l’AS 

St Paterne. 

Et « l’après » ?? 

Je viens à peine de commencer, alors 

nous verrons d’ici quelques années. 

Propos recueillis  

par P. Basset 
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L’équipe 1 de l’US Rouessé Vassé évo-

luait depuis près de vingt ans en troi-

sième (ex seconde) division avec des 

hauts et des bas, mais ces dernières 

années elle frôlait l’accession sans 

pour autant y parvenir. 

A l’aube de la saison 2009/2010, cinq 

nouveaux joueurs ont rejoint le groupe 

en lui apportant leurs vécus et leurs 

qualités. Ces joueurs, âgés de 23 à 26 

ans, dont la moitié réside à Rouessé ou 

ses environs, ont pour certains évolué 

à un niveau supérieur. Ils ont retrouvé 

au club de l’USRV des copains et l’a-

malgame s’est bien et vite fait. 

L’équipe a donc connu une saison plei-

ne avec seulement deux défaites, finis-

sant même meilleure attaque et meil-

leure défense de son groupe. Elle s’est 

retrouvée à jouer la montée lors du 

dernier match qui l’opposait à l’autre 

prétendant La Milesse 2. Un nul suffi-

sait aux Rouesséens qui ont mis un 

point d’honneur 

à sceller l’acces-

sion par une 

victoire : ce  fut 

fait à l’issue d’u-

ne belle ren-

contre qui voyait 

les bleus et 

blancs s’impo-

ser sur le score 

de 1 à 0. 

L’équipe s’entraîne deux fois par se-

maine en début de saison, puis une 

fois lorsque vient l’hiver. Il n’y a pas 

d’entraîneur attitré, mais un groupe de 

quatre joueurs qui assure la mission. 

Un dirigeant est responsable de l’é-

quipe lors des rencontres. 

Pour cette nouvelle année, la première 

en seconde division, quelques joueurs 

sont venus compléter un groupe dont 

la majorité de l’effectif est déjà en pla-

ce. 

Pour preuve, malgré une défense tota-

lement remaniée en raison des blessu-

res, l’équipe vient de franchir le pre-

mier tour de coupe de France, en al-

lant battre Sougé le Ganelon qui avait 

brillé dans cette épreuve la saison 

dernière. 

P. Basset 
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Après la disparition du site du 

« château de Rive-Sarthe », le district 

était orphelin de centre d’accueil. Un 

accord était passé avec Le Lude pour 

l’utilisation du centre de « Vaunaval ». 

Celui-ci, que nous  visiterons le mois 

prochain, est bien loin du nord de la 

Sarthe, ce qui provoque des difficultés 

pour les clubs « Nordistes ». 

Un footeux ayant pris, en 2008, les 

destinées de la « Maison des randon-

neurs » à Neufchatel en Saosnois s’est 

fait connaître et a 

proposé ses servi-

ces pour l’accueil 

d’actions du district. 

Après une étude de 

faisabilité, un pre-

mier stage initiateur 

y a été organisé en 

septembre/octobre 

2009. Les stagiaires 

et l’encadrement 

ont utilisé les instal-

lations du site pour 

les parties théori-

ques, les séances se 

déroulant sur le 

terrain de sport Neufchatellois situé à 

500 mètres des lieux. 

Les conditions d’accueil et d’héberge-

ment étant plus que satisfaisantes, plu-

sieurs stages à destination des jeunes 

ont été organisés dans la foulée au 

printemps 2010. 

Faisons un bon en arrière : en 2001, la 

communauté de communes du Pays du 

Saosnois, comprenant vingt cinq com-

munes des environs de Mamers, créait 

la maison des randonnées, dans le but 

de mettre à disposition des touristes 

venant arpenter les chemins de la fo-

rêt de Perseigne toute proche un gîte 

d’étape et d’accueil. 

La maison, d’une capacité d’héberge-

ment de 48 lits et de possibilités de 

restauration équivalentes, arrivait vite 

aux limites du tourisme dans le Saos-

nois. Il était décidé de varier ses acti-

vités en s’ouvrant à d’autres choses : 

Elle commençait à accueillir des ré-

unions familiales les week-ends, le 

centre départemental d’incendie et de 

secours de la Sarthe y mettait en place 

des formations et enfin, le district de 

football, disposant là d’un nouveau 

centre d’accueil pour ses stages ou 

réunions, signait une convention. 

Donc, si vous avez une réunion familia-

le ou professionnelle à organiser dans 

le « Nord Sarthe », pensez à la maison 

des randonnées (02.43.33.35.16) et, 

comme le district, vous serez surpris 

du mal que l’on se donne pour votre 

bien. 

P. Basset 

 

La Maison des randonnées à Neufchatel 

UNE ÉQUIPE À L’HONNEUR 

US Rouessé Vassé 1 

LA VIE DU DISTRICT 

L’équipe lors du titre des champions 2009/2010 

Le bloc hébergement - salles de réunions 



La commission d’information et de promotion 
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La CDIP évolue au sein du district 

comme animatrice et coordonnatrice 

de multiples actions qui peuvent être 

développées par elle-même, par d’au-

tres commissions ou relayées par plu-

sieurs. 

Ses missions: 

• gérer dans et pour les clubs les opé-

rations promotionnelles telles que : 

« coup d’éclat, Mozaïc foot challen-

ge, challenge de la sportivité, Col-

lectifoot, convention Carrefour, 

etc... ». Pour ce faire elle doit: 

⇒ établir des critères précis sur les 

domaines sélectionnés, 

⇒ les négocier avec les partenaires, 

⇒ valoriser les clubs méritants, 

⇒ les récompenser grâce aux parte-

naires. 

•  Valoriser les acteurs du football, 

pour cela elle dispose de peu. Tou-

tefois, la journée des bénévoles 

(avec match au stade de France), la 

remise du trophée du bénévole, 

l’attribution de médailles (une mé-

daille spécifique « District » vient 

d’être créée), sont malgré 

tout des gestes à l’attention 

des dirigeants et de béné-

voles des clubs. 

• Dispenser des formations. 

Pour ce faire elle doit: 

⇒ recenser les besoins, 

⇒ élaborer une cahier des 

charges avec les commis-

sions idoines, 

⇒ monter les plans de for-

mation et leur contenu, 

⇒ décliner ceux-ci vers les intéres-

sés.  

Dans ce cadre, mais aussi plus large-

ment, c’est apporter, à leur demande,  

un soutien et une assistance aux clubs 

et à leurs dirigeants pour les accompa-

gner dans leur structuration, dans l’é-

laboration d’un projet, dans la mise en 

place d’une organisation. 

Certaines formations, comme le 

« certificat d’accompagnateur d’équi-

pes », sont denses et occupent de 

nombreuses personnes en utilisant 

leurs compétences spécifiques. Pour 

réaliser ces activités, la logistique de-

mande organisation et rigueur. Il faut 

veiller à tout et surtout à la coordina-

tion ainsi qu’aux liens avec les diver-

ses commissions. 

Au final, ce sont des heures de travail 

accomplies avec plaisir et dans la bon-

ne humeur, car les résultats et l’accueil 

chaleureux des clubs et dirigeants 

nous confortent dans notre mission et 

nous encouragent à développer d’au-

tres actions dans l’intérêt collectif pour 

notre discipline football. 

G. Gô 

Animateur de la CDIP 

LA VIE DU DISTRICT 

Alain collecte les résultats et assure le 

suivi des classements et des licences. 

Trois réunions des clubs sont organi-

sées chaque saison. 

Conclusion du responsable: 

« Nous remettons les récompenses  

lors des journées finales. Il règne une 

très bonne ambiance qui permet aux 

nouveaux arrivants de s’intégrer faci-

lement. S’il est relativement aisé de 

trouver des encadrants, en ce qui 

concerne les éducateurs c’est plus 

compliqué. Nous éprouvons égale-

ment des difficultés pour répondre aux 

desiderata, bien compréhensibles,  

des clubs ». 

P. Basset 

fieur, 52 ans, de La Bazoge 

et Eric Gaglione, respon-

sable études, 52 ans de 

Sargé. 

Organisation: 

Comme partout, les nou-

velles pratiques se met-

tent en place avec plus ou 

moins de difficultés. 

Les U7 sont rassemblés 

sur un même lieu où ils 

pratiquent le foot à 5 sous 

forme de plateaux jeux.  

Les équipes U9 sont réparties sur trois 

sites par journée où ils se voient pro-

poser du foot à 5 sous forme de pla-

teaux rencontres mais avec un atelier 

technique. 

Les 23 équipes U11 sont rassemblées 

par quatre suivant un calendrier et 

jouent au foot à 7 sous forme de pla-

teaux. 4 autres équipes participent à 

l’inter-secteur Le Mans et  2 autres 

évoluent dans le championnat dépar-

temental. 

Fonctionnement: 

Patrick coordonne, anime le secteur 

dont il gère aussi les finances. 

Franck assure tout le secrétariat. 

Jean-Paul a en charge les U7 et les U9. 

Il coordonne et anime les plateaux. 

Eric coordonne les U11. 

Ce secteur, comme son nom l’indique, 

couvre le Nord du Mans et de sa péri-

phérie avec comme limite gauche Ai-

gné. Il va jusqu’à St Jean d’Assé au 

nord et Savigné l’Evêque à l’est. 

Il est composé de quinze clubs et d’un 

groupement (l’Antonière) qui rassem-

blent les 715 licenciés du secteur. 

Responsables: 

Depuis 1997, Patrick Vaucel, enca-

drant courrier, 58 ans, de Coulaines. Il 

a pour adjoint Franck Plouse, cadre 

commercial, 44 ans. Ils sont assistés 

par : Alain Paulin, retraité, 63 ans, de 

Ste Jamme; Jean-Paul Provots, recti-

LE SECTEUR « LE MANS NORD » 

La remise du coup d’éclat à l’US Flée 

Patrick Vaucel 

Les vainqueurs du « Lacroix/Coutant » 2010 


